



## ■ CME Weiterbildung • Zertifizierte Fortbildung Review article

- 407 Kardiale Resynchronisationstherapie: Voraussetzungen, Ergebnisse, Perspektiven**  
 Cardiac resynchronization therapy. Prerequisites, results, outlook  
 H.-J. Trappe
- 415 CME-Fragebogen**  
 Questionnaire
- 435 Hormonersatztherapie und kardiovaskuläre Erkrankungen**  
 Hormone replacement therapy and cardiovascular diseases  
 U. Ravens
- 447 CME-Fragebogen**  
 Questionnaire

## ■ Journal Club Journal club

- 403 Überraschende Ergebnisse der SEAS-Studie. Einfluss von Ezetimib und Simvastatin auf die Progression der Aortenstenose**  
 Surprising results of the SEAS Study. Influence of ezetimibe and simvastatin on the progression of aorta stenosis  
 K. Graf
- 406 ONTARGET und ACCOMPLISH**  
 ONTARGET and ACCOMPLISH  
 U. Kintscher

## ■ Klinische Pharmakologie Clinical pharmacology

- 417 Therapie des Diabetes mellitus Typ 2 und kardiovaskuläre Komplikationen: Was ist evidenzbasiert?**  
 Treatment of type 2 diabetes mellitus and cardiovascular complications: What is evidence based?  
 M. Tiburcy · W.-H. Zimmermann

## ■ Wie lautet Ihre Diagnose? What is your diagnosis?

- 430 Tachykardie mit breitem QRS-Komplex bei einem 60-jährigen Patienten**  
 Tachycardia with broad QRS complex in a 60-year-old patient  
 K. Müllerleile · T. Rostock · B. Lutomsky · H. Klemm · H. Servatius · I. Drewitz · D. Steven · M. Groth · G. Lund · S. Willems

**Titelbild:** aus dem Beitrag von K. Müllerleile et al., S. 430–434

### Zielsetzung der Zeitschrift

Die Zeitschrift *Der Kardiologe* bietet einen „State of the Art“ für alle kardiologisch tätigen Ärzte. Inhaltlich werden sämtliche Bereiche der Kardiologie praxisnah abgedeckt. Der Fokus liegt auf gesichertem Wissen mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit.

Das inhaltliche Spektrum umfasst aktuelle Leitlinien und Empfehlungen der deutschen Gesellschaft für Kardiologie – Herz- und Kreislaufforschung, Übersichten aus der klinischen Pharmakologie sowie praxisrelevante Kasuistiken.

In der Rubrik „Journal Club“ kommentieren Experten herausragende Publikationen aus der internationalen Fachliteratur.

Beiträge der Rubrik „CME: Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten.

### Aims & Scope

*Der Kardiologe* offers up-to-date information for all cardiologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of cardiology.

The focus is on current developments regarding prevention, diagnostic approaches, management of complications and current therapy strategies.

Current guidelines and recommendations of the German Cardiac Society complement each issue.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

**Review:** All articles of *Der Kardiologe* are reviewed.